

Staatskanzlei
Information

Rathaus
4509 Solothurn
Telefon 032 627 20 70
Telefax 032 627 22 75
kanzlei@sk.so.ch

Medienmitteilung

Lehrabschlussprüfungen 2011 mit Rekordbeteiligung

Solothurn, 17. Mai 2011 – Ein gutes Zeichen für den Wirtschaftsstandort Kanton Solothurn: Im Frühsommer werden über 3000 Lernende ihre Berufslehre abschliessen – eine neue Rekordzahl! Die Abschlussprüfungen werden in 132 Berufen und 18 Attestberufen durchgeführt.

Über 3000 Lernende stellen sich in diesen Wochen den anspruchsvollen Qualifikationsverfahren (Lehrabschlussprüfungen) in 132 verschiedenen Berufen. Das sind rund 200 mehr als im vergangenen Jahr und gleichzeitig so viele wie noch nie! Rund 150 Jugendliche werden ihre zweijährige Attestausbildung abschliessen, auch dies ein Höchstwert.

Das ist nicht nur ein positives Zeichen für den Wirtschaftsstandort Kanton Solothurn, sondern unterstreicht auch die überdurchschnittlich hohe Ausbildungsbereitschaft seiner Unternehmen. Alle beteiligten Lernbetriebe, ob Grossunternehmen oder Kleinbetrieb, übernehmen damit eine grosse Verantwortung. Sie legen mit ihrer hochstehenden beruflichen Ausbildungsangebot nicht nur den Grundstein für eine erfolgreiche berufliche Zukunft ihrer Lernenden, sondern zugleich für eine weitere günstige Entwicklung des Wirtschaftsstandortes Kanton Solothurn.

Akzeptanz zweijähriger Berufslehren steigt weiter

Während die Teilnehmerzahl in den Qualifikationsverfahren der Kaufmännischen Berufe ganz leicht zurückgegangen ist (auf rund 380), erreicht sie in den Gewerblich-industriellen Berufen (2260), den Gesundheits- und Sozialberufen (140) und in den Detailhandelsberufen (240) neue Höchststände.

Erfreulich unter anderem auch die weitere Zunahme an Lehrabschlüssen in den zweijährigen Berufslehren mit eidgenössischem Berufsattest (EBA). Über 150 Lernende stellen sich in 18 EBA-Berufen dem Qualifikationsverfahren. Damit hat sich die Anzahl der Berufe, in welchen Jugendliche, deren Stärken eher im praktischen Bereich liegen, einen eidgenössisch anerkannten Berufsabschluss erwerben können, seit 2009 (10) fast verdoppelt. Das zeigt, dass dieser Ausbildungsweg weiter an Akzeptanz gewonnen hat und die Wirtschaft auch Bedarf an Berufsbildern mit etwas weniger hohen Anforderungen hat.

Resultate ab Ende Juni im Internet

Sobald sämtliche Prüfungsergebnisse eines Berufes verarbeitet sind, wird das Amt für Berufsbildung, Mittel- und Hochschulen auf seiner Homepage die Namen der erfolgreichen Lernenden mit Lehrort im Kanton Solothurn im Internet täglich aktualisiert aufschalten.